

INDUSTRIALES:

Para los meses de Agosto y Septiembre, existen en el REINA VICTORIA HOTEL, abonos especiales de diez almuerzos. — Pedir informes a la dirección. —

EL MILITARISMO MEXICANO

(ESTUDIOS PUBLICADOS EN LOS PRINCIPALES DIARIOS DE LOS ESTADOS UNIDOS)

Por V. BLASCO IBÁÑEZ

con un extenso prólogo del mismo

Cuatro pesetas en todas las librerías, en las bibliotecas de las estaciones y en la Editorial PROMETEO, de Valencia

Orina

Las SALES KOCH curan SIN OPERAR LA URTERIA, PRÓSTATA, VESIGA Y BILIBES. Dilatan las estrecheces, rompen la piedra y expulsan las arenas, curan los catarros e irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos terribles gérmenes purulentos, rojos y de sangre. Las SALES KOCH, no tienen rival en su acción rápida y segura. Venta botella de Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Oñate, San Fernando, 34, y otras. Pídanse gratis método infalible, a la chimica, San Vicente, CIENTO DGS. 1.

- Imprenta -

en liquidación. Ocasión para adquirir máquinas, tipos y demás útiles. Se venden máquinas rotativas para imprimir papel naranja. Pasta para rodillos, tintas inglesas para imprenta y litografía, etc.

J. FOLQUE

ERMITA, núm. 25, teléfono 1.015

De la Rusia soviética

Cartas de un revolucionario

La dulce tiranía de los soviets

Acabo de recibir dos cartas de Moscú. Están fechadas en 26 de Junio y 8 de Julio. Su autor es un conocido socialdemócrata que vive en la Rusia soviética desde la caída del zarismo. Sus cartas me parecen dignas de la publicidad, porque son como un reflejo exacto de la vida actual en Rusia. Voy a reproducirlas lo más fielmente posible:

Escritores "nacionalizados"... Hay que gastar 10.000 rublos diarios. Privilegiados y parias. Bolcheviques burgueses... Entre los comunistas

...No le escribo más frecuentemente, no siendo ni un especulador ni un funcionario soviético. Eso quiere decir que escribiré una carta resultará para mí un lujo muy caro: unos 250 rublos entre pluma, tinta, papel, sobre y sello.

La verdad es que las bellezas de la cultura existen tan sólo en los proyectos, que no faltan; en la realidad, no hay ni cultura ni instrucción pública. Existe, con el mando de Gorky, todo un ejército de escritores "nacionalizados"; se gastan decenas y centenares de millones; pero por falta de papel, así como por los conflictos interminables con los obreros tipógrafos, no se publica casi nada. Si este régimen continúa unos quince años más, nos cubriremos de pelo y empezaremos a ladrar.

La vida se hace imposible. Los precios fijos no rigen, y nadie hace caso alguno de los decretos contra el comercio libre. Hasta los mismos bolcheviques—con frecuencia, hasta los comisarios del pueblo—se sirven del mercado libre. Los precios parecen bromas: el azúcar, 5.000 rublos la libra; la manteca, 2.600; una taza de café, 200 rublos; un paquete de 20 pitillos, 750 rublos; una caja de cerillas, 150 rublos; para atarse hay que pagar a un peluquero "libre" (puesto que en parte los peluqueros han sido nacionalizados) 400 rublos; los cocheros cobran por lo menos de dos a tres mil rublos por un trayecto, etc., etc. De modo que si uno quiere vivir, nada más que un día, como haya vivido hace tres años, debe gastar toda una fortuna.

El desayuno, el almuerzo y la cena, por lo menos 6.000 rublos; atarse, tomar una taza de café é ir en coche a visitar a sus amigos—esto que los tranvías casi no existen—, 3.000 rublos; un paquete de pitillos y una media caja de cerillas; 825 rublos; total, 10.425 rublos, sin contar los gastos menudos.

Hay mucha gente que puede permitirse gastar 10.000 rublos diarios, y aun más. Los especuladores (cuando esos señores tratan negocios con el Gobierno, se los llama "intermediarios de comercio"), por ejemplo, gastan tan frecuentemente 500.000 rublos mensuales. Lo mismo que muchos miembros de la alta burocracia. Y, sin embargo, los sueldos normales no son superiores a 5.000 rublos. Cierro que con el sistema de "premios" y de "horas suplementarias" se puede ganar en los talleres y oficinas hasta 15 y 20.000 rublos; pero la enorme mayoría de la población no gana más que de 1.500 a 2.500 rublos al mes (como, por ejemplo, los porteros, los guardianes de calles, las mecanógrafas), y su situación es verdaderamente trágica.

En cambio, numerosos comisarios del pueblo, a pesar del decreto que limita sus sueldos a 6.000 rublos mensuales, viven con gran lujo. Entre ellos se destacan Radok, Rikov, Riazanov, Kamenev, Karajan, Bouch-Bruyevich y Stelkov. Por otro lado, hay comisarios que viven muy modestamente, como Lenine, Chichern, Bujaron y Angélica Balabanova.

Pero la gente que los rodea goza de todos los lujos y privilegios. Así, el hermano del famoso capitán Sadoul, un comerciante en vinos, goza de un régimen alimenticio muy lujoso, como en el mejor hotel de París; paga la cuenta la Comisaría de Negocios Extranjeros. Con frecuencia los comisarios del pueblo obsesitan a los "intermediarios de comercio" con "dineros de gala" que cuestan hasta centenares de millones de rublos cada uno.

...La vida es, en general, triste y monótona. La población está ya acostumbrada a los ataques contra los mencheviques y socialistas revolucionarios, y hasta los mismos comunistas parecen cansados de estos gritos de alarma reglamentarios. Entre la masa bolchevista se nota una cierta apatía. Los "militeantes" se han atargado, "aburguesado", y no parecen preocuparse mucho del "mañana de la revolución". Un representante típico de director del partido comunista es Kamenev, hombre satisfecho, gordito, que parece un buen papá "dord-maire". De vez en cuando pronuncia algunas amenazas contra los enemigos interiores; pero esos discursos carecen de fuego y de convicción; cuando sus interlocutores empiezan a hablar de las perspectivas revolucionarias, el pobre Kamenev comienza a bostezar.

Ultimamente se produjo un conflicto sordo entre los directores del partido comunista. Algunos comisarios del pueblo como Rikov, Tomsky y Chlapnikov, hicieron la defensa de los sindicatos obreros, insistiendo en que se les otorgue cierta autonomía, y protestando contra una sumisión absoluta a la tiranía del partido. Pero su oposición fué de corta duración: Rikov y Tomsky, después de cierta presión por parte del mismo Lenine, han capitulado; en cuanto a Chlapnikov, que perseveraba en su protesta, le enviaron con una misión al extranjero. Abandonada por sus jefes, la masa sindicalista se vió muy pronto sometida al silencio.

La masa obrera casi no toma parte en las elecciones; los soviets son elegidos casi exclusivamente por los grupos comunistas de fábricas. Hace poco, más de 200 obreros de Tula han sido mandados al frente por haber insidido en proceder a nuevas elecciones del soviet. Todos o casi todos los puestos de responsabilidad están ocupados por gente designada desde arriba. Así, la mayor parte de los comisarios del pueblo siguen en sus funciones desde el mes de Octubre de 1917. Los ministros bolcheviques están mucho más seguros de sus puestos que los ministros zaristas.

Esta es la primera carta. Mañana enviara la segunda.

Comunicado por N. TASIN.

KOLA CORTALS

Rumania y Hungría reanudan sus relaciones diplomáticas

Una reconciliación interesante se ha producido entre Hungría y Rumania. No estando aún ratificado el Tratado del Triánon, las relaciones diplomáticas entre los dos países permanecían suspendidas. Por otra parte, la desconfianza era demasiado viva entre los dos pueblos. Rumania ha arrebatado a Hungría más de un tercio de su territorio. La crisis rusopolaca ha despertado los sentimientos de solidaridad.

Debe al Gobierno rumano la iniciativa de esa evolución. Pero, he aquí cómo el asunto se hace interesante: El Gabinete Averesco habría podido sencillamente ponerse en relaciones directas con Budapest o solicitar los buenos oficios de la Conferencia de la Paz. En lugar de hacer esto, se ha dirigido a Francia para que esta nación le sirviera de mediadora.

La misión ha sido facilísima desde el momento que el Gobierno húngaro ha correspondido debidamente a los sentimientos del Gobierno rumano. El 17 de Agosto, el representante de Hungría en París, M. Praznovsky, hizo saber a M. Millerand que su Gobierno estaba dispuesto a acoger al coronel Sturces, ayudante del rey Fernando, en calidad de comisario diplomático con el grado de ministro plenipotenciario; el Gobierno húngaro acepta también la designación de M. Lepatado, antiguo secretario general del Consejo director de Transilvania, en calidad de delegado especial para la liquidación de las cuestiones planteadas en el Tratado de Paz.

El Gabinete de Pest someterá brevemente a la aprobación del Gobierno rumano, el nombre de las personas escogidas para desempeñar en Bucarest las misiones similares.

ANIS DEL GALLO

El consumidor culpable

«L'Oeuvre» nos cuenta que el tribunal correccional de Pontivy acaba de condenar a 300 francos de multa «affichage» é inserción de la sentencia en la Prensa local, a un pobre hombre, obrero almadreño, por haber pagado en el mercado los huevos a 4,75 francos docena, cuando la tasa no pasaba de 4,50.

¡Por lo que se ve, aún hay jueces en Pontivy!

Evidentemente ese obrero almadreño es culpable... Ha contribuido al alza, se ha hecho cómplice de los especuladores, de los acaparadores, y ha traicionado a sus hermanos, es decir, a los consumidores. La mano de la justicia ha caído pesadamente sobre él... Debe expiar, pues, su falta. De todos modos, al precio a que se venden los huevos no es fácil que el buen obrero se preocupe mucho por pagar la multa y las costas del proceso.

Lo que siento es que por un pobre almadreño que condena con tanto rigor, la justicia haga la vista gorda ante tantos consumidores, también culpables que tienen dinero para pagar los artículos a cualquier precio.

Muchos comerciantes me han escrito: «Es la clientela la que nos tienta... Quiéren a la fuerza comprar lo que sea y al precio que sea. Nosotros no somos ni héroes ni santos. ¿Cómo quiere usted que rehusemos la fortuna si al mismo tiempo dejamos contentos a nuestros clientes?»

Precisamente es en esta época veraniega cuando los clientes manifiestan su gusto por esta especie de harakiri.

El dueño de un hotel declara que no tiene habitaciones disponibles. Todo está ocupado, todo está comprometido.

—¿Comprometido? ¿Usted espera huéspedes?

—Claro. Tengo tres habitaciones con pensión que serán ocupadas mañana.

—¿Cuánto le pagan?

—Cien francos cada una.

—Es regalado... Yo le pago a usted ciento veinte.

—Pero...

—¡Buena! Le doy ciento treinta y queda más.

¿Qué queréis que haga el pobre hotelero? Contra la fuerza no hay resistencia... Los últimos postores se instalan. Los que vendrán después que se arreglen.

Son estas dos costumbres del día. Hay dinero, mucho dinero, y no se quiere soportar una negativa, un obstáculo cualquiera, un «non possumus». La vanidad interviene y la señora Concha que para distraerse va a comprar a la playa, compra un desuso a peso de platino ó de antracita, para que la señora Ramona, su vecina, no pueda comprarlo.

Los consumidores no son ahorrados a la fuerza, no. Ellos llevan la cuerda, se la pasan alrededor del cuello y piden al vendedor que apriete sin piedad. Y el comprador, claro, aprieta, aprieta...

La muerte de lo inanimado

Ypres, la esquelética

Primeros fueron los cantos fúnebres de las ciudades muertas; luego, el tiempo mató la actualidad de estas cosas, que son como cráneos vacíos, con terribles órbitas, a través de las cuales se ve la llanura desolada y los árboles negros y astillados, que han cristalizado en un gesto de dolor preagónico. Ahora, ya hay gullas que minuciosamente describen al lector lo anecdótico y matan la emoción y encierran la vida equilibrada, que no temblaba siquiera ante este dolor circundante y espectral.

Pero hay que insistir... Antes de que el olvido consuma nuestras energías protestatarias. Quedó el vestigio de cuatro años martirizantes, de destrucción obstinada, ciega, esquelética. Hay que perpetuarlo y exhibirlo a los que llegan a la vida y se asoman al mañana. Es la guerra que fue; hay que incrustarla a martillazos, que penetre en el alma, y con ellos un dolor sin límites, totalizante. Porque los hombres, cuando aún están humeantes las ruinas, juegan caprichosamente (con la insensibilidad de una política marginal) y nos llevan insensiblemente a otra catástrofe. Y más que ellos por acción, somos nosotros por omisión responsables de que la tragedia interrumpida se reanude.

Escribimos estas líneas en una noche de Agosto, clara y muerta. Allí, a pocos pasos de la ventana, las cruces blancas, rígidas, alineadas, como los yacentes del Cementerio inglés, donde ellos duermen y nos influnden su silencio infinito. Hay las cruces anónimas que guardan el soldado que murió mutilado, sin identificación, sin nombre. Hay las otras, más sencillas, más compactas, de los Fritz que reposan en la contigüidad, mientras los diplomáticos discuten y regatean sobre las sepulturas alineadas. Y en la plaza, la feria («La Foire, sur la place de Romain Rolland») y un órgano atónico, desarticulado, inarmónico, gastadas sus notas, asmático, que gime como un viejo achacosos y quiere interpretar la canción decadente de «avant-guerre»:

Je sais que vous êtes jolie
Y los flamencos danzan, como los cuerpos rígidos totalmente, sin ritmo, sin ondulaciones. Y el órgano prosigue su canto asmático, y las ruinas silenciosas, con sus moles deformes, callan y escuchan.

Luego, a lo lejos, la joroba suave del monte Kemmel y el canal, que, desbordado en 1914, es ahora un pantano, quieto y los patos, que pasan y desfilan monótonos, negros, albos, y se pierden en la lejanía y chirrían como puertas sobre goznes herrumbrosos y se suceden en un desfilir sin desenlace.

Esto fué Ypres, la ciudad flameante de los siglos XIV y XV, con sus 200.000 habitantes y sus 4.000 fábricas de paños. Ahora es el «rempart» donde los canadienses han escrito «Tierra Sagrada» (Holly Ground). Este es el Ypres de 1920. Ya se habla vagamente de estas ruinas. Las olvidarán los hombres. Sólo los hosteleros que han levantado sus case-

tas de madera exprimirán el bolsillo del viajante. Vendrán los cicleros y las gentes pasarán su incomprensión y su indiferencia en medio de estos ladrillos mil veces calcinados, de estas paredes que, se desmigajan y de estos árboles paridos, é inclinados sobre sí mismos.

En esta noche de Agosto queremos meditar y empapararnos del silencio que nos inhibe. No podemos emborronar cuartillas. No vinimos a describir, sino a comprender, y poco a poco vamos leyendo en la desolación que nos asfixia.

CAMILO BARCIA.

Ypres, Agosto de 1920.

La batalla de Varsovia

Los generales del zar

La batalla que desde hace días se está librando en los campos de Polonia para decidir la suerte de su capital, Varsovia, presta singular interés a los elementos integrantes del ejército ruso, cuya calidad política puede influir poderosamente en el cambio de regímenes que fatalmente ha de experimentar Europa si a través de Polonia se realiza la sospechada y en algunos aspectos ya concertada «entente» entre Rusia y Alemania.

Al frente del mando supremo del ejército ruso se halla Kameneff, a quien se atribuye los planes estratégicos que determinaron la derrota de Denikin, Koltchak y Yudenich. Kameneff era coronel de un regimiento antes de la Revolución soviética. Sus dotes de persuasión y voluntad son tan energías, que su regimiento fué el único que se salvó de la indisciplina en aquellos días que Lenine y Trotzky necesitaron fuerzas para imponer la dictadura a la anarquía. Y como Kameneff era un hombre de principios radicales y sin prejuicios contra el socialismo, se puso a disposición de la dictadura roja, convirtiéndose en general en jefe del ejército.

Pero en el ejército rojo hay muchos generales y oficiales que no son bolcheviques. Uno está en el porqué la disciplina les garantiza el ejercicio de su profesión; otros, como recurso económico, y muchos porque la actitud agresiva de Polonia les ha avivado en el pecho militar el rescoído imperialista. Mandan tropas el general Brusiloff, el general Evert, que defendió en 1914 la fortaleza de Ivangorod del ataque austriaco; el general von Disterlof, ex jefe del Estado Mayor del ejército ruso; que asediaba a Przemysl; el general Klomborski, ex jefe del Estado Mayor ruso; el general Borsukoff, ex inspector de municiones de artillería de todo el ejército ruso; los generales Ceremishoff, Potopoff, Cermawsky, Krgerowicki, Josefowich, Nadiesyn, Levers...

No son bolcheviques todos los generales ni todos los oficiales. En Diciembre del año pasado, cuando Yudenich amenazaba las puertas de Petrogrado, los bolcheviques descubrieron un vasto «complot» en que estaban complicados el jefe del Estado Mayor del ejército rojo y muchos oficiales del antiguo régimen que se habían puesto a disposición de la dictadura soviética.

Ahora a cada jefe militar acompaña un comisario del pueblo encargado de vigilar todas las operaciones, y todos los actos. En realidad, son los viejos generales soviéticos los que dirigen la campaña. Los otros ejercen funciones decorativas y un servicio de control sobre los viejos generales y los oficiales zaristas. El mismo Tugachevski, el general de 27 años que manda el ejército de invasión en Polonia, más que un técnico es una aureola bolchevique, cuya energía y voluntad obedecen los planes de Kameneff y del Consejo superior estratégico, residente en Moscú y presidido por Brusiloff.

Todos estos componentes es preciso tenerlos muy en cuenta, cuando llegue el momento de hacer el cálculo de las probabilidades políticas que puedan derivarse de una inteligencia entre Rusia y Alemania. Un elemento cualitativo que ha de influir mucho en la cabala internacional ha de ser la calidad de la caballería roja que manda el general Budonny, oficial en el régimen zarista. La caballería rusa, con su ímpetu y su presteza, convierte en hecatombes las derrotas del enemigo. Y hay que advertir que, como dice muy bien un cronista de los acontecimientos rusos, el jinete cosaco hace la guerra por amor a la guerra; su instinto bárbaro no ha cambiado; hoy está con los bolcheviques, como estaba ayer con el zar; vuelven los tiempos aventureros de Tarass Balba; ahora se combate contra los señores polacos.

GOBIERNO CIVIL

El Gobernador no recibió ayer a los periodistas, haciéndolo en su lugar el secretario del Gobierno civil, señor Montilla, quien manifestó que el señor Sousa, después de cumplimentar al arzobispo, marchó con los señores Valdecabres, marqués de Cácces y Burriel al chalet que éste posee en Burjasot, donde pasó el día.

Dijo el señor Montilla que no ocurrirá novedad en la provincia y que las huelgas de carpinteros y constructores continuaban lo mismo.

En cumplimiento de lo acordado por la Junta provincial de Subsistencias, el Gobernador ha pedido a la superioridad autorización para restringir la salida de cerdos de esta provincia, con el fin de evitar el encarecimiento de dicha carne.

DIPUTACION.

En la Caja provincial se recaudaron ayer las siguientes cantidades por contingente:

ECOS

De la Alcaldía

El Alcalde, después de firmar los asuntos pendientes en su despacho oficial, se trasladó a la delegación de Hacienda para gestionar la resolución de varios asuntos que interesan al Municipio.

También visitó al presidente de la Junta de Obras del Puerto, para rogarle que facilite cierta cantidad de piedra que se necesita para el arreglo del camino de la Malvarrosa.

El señor Coscollá, atendiendo la denuncia que formuló EL PUEBLO, ha obligado al propietario de una casa de Benimaclet a realizar las obras necesarias en un pozo ciego, evitando el foco de infección que por su abandono constituía para el vecindario.

Los abusos de la Tabacalera

Siguen los abusos de la Tabacalera. Del último de ellos—por ahora—nos da cuenta «La Correspondencia», de anoche en el siguiente suelto:

«Hasta ahora los fumadores tenían derecho a elegir el tabaco que más encajaba en sus gustos y aficiones; pero hoy este derecho lo reserva para sí la omnipotente Tabacalera, obligando a sus pacientísimos consumidores a que fumen, quieran ó no, el famoso tabaco llamado inglés, que compró a bajo precio, y que al pretender venderlo como a tar en los estancos, el público lo ha rechazado.

Cómo consigue esto: pues mezclándolo con el elaborado en cigarrillos, que si antes resultaba malo, ahora no hay quien lo fume sin exponerse a una intoxicación, ó cuando menos a un fuerte dolor de cabeza con desvanecimiento (efectos parecidos a los del opio).

Este es un abuso más que añadir a los infinitos que comete la Tabacalera, y lo menos que pudo hacer ésta es advertir con tiempo la adulteración que pretendía, y que ha llevado a cabo en perjuicio de la salud de los fumadores.»

La obra de los bolcheviques

Las delegaciones europeas que regresan de Rusia no traen una impresión muy satisfactoria de lo que allí ocurre. Cachin cuenta que los obreros trabajan doce horas y la señora Schnowden habla de hambre, enfermedad y desolación. Pero el estado de fervor místico en que se desarrolla el bolchevismo y el entusiasmo del nacionalismo, encendido por las ofensivas de la Entente, levantan al pueblo ruso por encima de las privaciones y de las miserias. El doctor Russell, en «The Nation», de Londres, compara ante la Historia el estado del alma rusa con el del alma inglesa, inflamada en el que todos los otros juntos.

«La vida en la Rusia moderna—dice este festivo de vista—es como en la puritana Inglaterra, contraria en muchos sentidos al instinto natural, y si los bolcheviques caerán por la misma razón que hizo caer a los puritanos, a saber: porque se llegue a un punto en que los hombres se den cuenta de que las diversiones y las comodidades son bienes que valen más que todos los otros puntos.

Positivamente, para los que entiendan que su reino es de este mundo la Rusia soviética no puede ser el país ideal. Hay testimoniaos antiguos. Nos referimos al «raport» presentado por Rykoff en el tercer Congreso panruso de los Consejos de Economía popular de Moscú, celebrado en Enero de este mismo año. Lo publica íntegramente la revista «Phare», y de él son los datos interesantes que vamos a exponer:

Consecuencias de la guerra.—La República roja se ha encontrado en el Sur de Rusia con que los ríes y puentes de los ferrocarriles estaban destruidos ó minados. Esta crisis se manifestó en otra de transportes, de aprovisionamiento de combustible y de mano de obra.

Estado de los transportes.—Los obreros de las ciudades industriales no padecen hambre y no obtienen la ración de pan que les corresponde en la distribución que con arreglo a las horas de trabajo hace el comisariado de la alimentación, mientras inmensas reservas de trigo están detenidas en las estaciones ferroviarias. Las reservas de grano son tan abundantes que faltan graneros. De más en más disminuye en 200 el número de locomotoras.

Materias primas.—En la Rusia de los Soviets, en la Rusia central, siempre tan abundante en estas materias, faltan el lino, la lana y los cueros. La crisis es enorme. El carbón.—El estado deplorable de las líneas férreas no permite el transporte del carbón necesario para alimentar a las industrias. Los caminos de hierro y los puentes de la cuenca del Donetz hacen imposible el transporte de los millones de toneladas a su destino.

Las industrias.—Huelga forzosamente una gran parte de las fábricas. De noventa y siete altos hornos, sólo catorce están en actividad. No pueden hacer colada sino el 20 por 100 de la producción normal del tiempo de paz. La industria metalúrgica sólo fabrica la tercera parte. La industria textil se halla en parecidas circunstancias. La vida económica del Estado de los Soviets se ha reducido a un 80 por 100 de la vida normal.

La adaptación a la realidad obliga a una evolución al bolchevismo. Acabará de transformarse en su contacto con los demás Estados europeos, sin cuya relación no puede vivir. Después de todo, en el caso de que el bolchevismo se expandiera por Europa, habría que agradecer a Rusia el haber pasado por una experiencia tan dolorosa, para darnos ya hecha una fórmula de adaptación, que no tendría más audacia que cualquiera de nuestros socialistas gubernamentales.

La evolución del bolchevismo está en marcha. Al regresar de Rusia a Londres nos lo cuenta el doctor Russell en «The Nation».

«La única vez que vi a Trotzky—dice Russell—fue en la Opera, de Moscú. La delegación obrera británica ocupaba el que fué palco del zar. Después de hablar con nosotros en la antecámara, Trotzky se adelantó al antepedro y se mantuvo allí de pie, con los brazos cruzados, mientras la concurrencia le vioreaba ruidosamente; entonces pronunció algunas frases breves y cortantes con militar laconismo, pidiendo «tres hurras para nuestros bravos compañeros del frente», a los cuales respondió la concurrencia como hubiera respondido en Londres cualquiera reunión pública en otoño de 1914. Trotzky y el ejército rojo tienen, indudablemente, tras de sí el sentimiento nacional.»

La reconquista de la Rusia asiática ha hecho igualmente revivir un modo imperialista de existir, que sería, seguramente, en teoría, repudiado con indignación por muchos de aquellos en que me pareció descubrirlo.

«La experiencia del Poder está, incontestablemente, transformando las teorías comunistas, y los hombres que dirigen una vasta máquina gubernamental pueden difícilmente tener el mismo punto de vista respecto de la vida que el que tenían cuando eran perseguidos como fieras fugitivas.

Está claro. La experiencia del Poder y el contenido nacionalismo del militarismo bolchevique traen un sentido de adaptación que no es precisamente para infundir el terror que inspira el supuesto contacto con Alemania. Todo lo contrario. Pero habrá que conceder no pocas ventajas a la democracia.

M. DIAZ-ESTEVANEZ.

Reunión importante

CLUB REPUBLICANO DE PATRAIX.

Se convoca a todos los presidentes de casinos republicanos de la capital y afueras, a una reunión que tendrá efecto, hoy, a las nueve y media de la noche, en la Casa de la Democracia, para tratar acerca de la forma de dar la mayor brillantez al descubrimiento de una lápida que rotulará una de las calles de Barcelona con el nombre de don Vicente Blasco Ibáñez.—Angel Llacer.

RUSIA Y POLONIA

Las condiciones de paz bolchevistas

Cuando lemos el telegrama periodístico que daba cuenta de las condiciones de paz formuladas respecto a Polonia por el Gobierno de Moscú y comunicadas a Mr. Lloyd George por el delegado soviético Kamenev, sospechamos que no estaban en el papel entregado por éste la totalidad de las condiciones bolchevistas. Del texto comunicado por Kamenev deducíase que el Gobierno de Moscú ofrecía el respeto a la independencia política y renunciaba a toda injerencia en la política interior de Polonia. Es verdad que una de las condiciones establecía la obligación de dar tierras a las familias de los soldados polacos muertos en campaña. Pero esta injerencia presentaba tal carácter de altruismo que más bien se hacía simpática a los ojos del cándido espectador.

Al cabo de muy pocos días de haberse publicado las condiciones de paz comunicadas por Kamenev, lemos un aerograma de Chicherin dirigido a un periodista residente en Berlín y que era una contestación a las preguntas formuladas por éste. En dicho aerograma el comisario de Negocios Extranjeros del Gobierno de Moscú consignaba una condición de paz que no estaba contenida en el texto facilitado por Kamenev. Dicha condición era la de que debía armarse en Polonia cierto número de obreros, los cuales vendrían a constituir una especie de milicia.

Es fácil adivinar el sentido de esta nueva condición, que constituye en verdad una injerencia inaceptable en la vida interior de Polonia. Lo que los bolchevistas quieren es promover en Polonia una revolución social, que lleve a la instauración de una República de los soviets polacos. Y no atreviéndose a formular claramente esta pretensión en el texto de las condiciones de paz, acuden al procedimiento indirecto, pero seguro, de exigir que una vez desarmado, ó poco menos, el ejército nacional polaco, se arme una especie de milicia obrera.

Aunque el aerograma a que nos referimos presentaba todos los caracteres de la autenticidad, creímos prudente esperar la confirmación por otros conductos de esa condición no contenida en la nota de Kamenev. La confirmación no ha tardado en venir. Y estos días últimos hemos visto noticias de diverso origen, en las cuales consta como una de las condiciones de paz presentadas en Minsk por los delegados bolchevistas, la constitución de milicias obreras polacas.

Cualquiera adivina lo que sucedería si (cosa inverosímil) los polacos aceptasen tal condición. Desarmado el ejército nacional y armados los obreros de los sindicatos, sería inevitable un golpe de Estado semejante al que en Rusia dió el Poder a los bolchevistas. Esto demuestra la insinceridad de la promesa hecha por el Gobierno de Moscú de no intervenir en la política interior de Polonia.

Por fortuna, la victoria polaca, espléndida militarmente y trascendental políticamente, ha hecho pasar las condiciones de paz formuladas por el Gobierno de Moscú a la condición de un verdadero papel mojado. Pero no está de más poner de relieve la duplicidad con que en esta cuestión han procedido los soviets. Polonia ha de salvarse por el esfuerzo heroico de sus hijos y no por la pretendida generosidad del bolchevismo ruso.

A. ROVIRA VIRRGILI.

Gran Music Hall Marti
EL LOCAL MAS VENTILADO DEL NATURAL Y ARTIFICIAL
Todos los días de seis a 8:30 tarde y por la noche de once en adelante.

EDEN, Barcas 7,
Grandes sesiones de variedades, a las 8:30 tarde y 9:45 noche.
40 Notables y bellísimas artistas 40
El mejor programa de Valencia.—El local más concurrido y ventilado.

Grave conflicto en Alcira
Para hoy está acordada la huelga general. Los jornaleros piden la recolección del arroz. Se teme que la huelga se extienda a toda la zona arrocerá.

La Conferencia de Lucerna
Impresiones de la Prensa francesa é italiana
La Prensa francesa comenta con marcada satisfacción los resultados de la entrevista que celebraron en Lucerna los primeros ministros de Inglaterra y de Italia, señores Lloyd George y Giolitti.

Noticias teatrales
CINE MODERNO
Los dos últimos episodios de «El mensajero de la muerte», estrenados ayer y que sólo se repiten hoy, han obtenido un grandioso éxito y han cimentado el renombre que esta película ha adquirido entre el público, cuya demostración más evidente son los llenos continuados durante su exhibición.

Clínica dental
Profesores especialistas: Sucesores de D. José Rey
Bzrcas, 3 (encima del horno del Puig)
Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente o a una pieza, cesar en el acto el dolor más insuportable y garantizar la insensibilidad completa de poder masticar el mismo día.

LA HERNIA
Descenso y desviaciones uterinas
El Nuevo Método del Sr. C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

Zinc y plomo
JOSE MARTINEZ Y COMPANIA
Calle Játiva, 56 (junto plaza Torres)
Salón de moda
Éxito, hoy éxito Prog ama Standard 11 y 12 episodios de EL MENSAJERO DE LA MUERTE

re d'Italia que no podrá verse realizada la paz mientras los bolcheviques se empeñen en imponer en Polonia el régimen de los soviets, lo que sería la resolución de este país y establecería una frontera común ruso-alemana. Los aliados han de mostrarse unidos para hacer comprender a Moscú lo absurdo que sería reconstruir el estado de cosas que la guerra ha hecho desaparecer.

En los círculos políticos se atribuyen a influencia personal de Giolitti algunos de los puntos de vista expuestos en el comunicado oficial sobre la entrevista de Lucerna, y los cuales constituyen la mejor justificación de la actitud del Gobierno francés.

En el foro
Medidos en guerra se hallaban, una noche del mes de Febrero, en un concurrido bar de camareros, dos negros auténticos y varios blancos no menos auténticos.

Tuberías de hierro
JOSE MARTINEZ Y COMPANIA
Calle Játiva, 56 (junto plaza Torres)
Para las empresas de espectáculos públicos
El «Boletín Oficial» de la provincia, de fecha 24 del actual, publica una circular del Gobernador civil, recordando a los dueños o empresarios de locales destinados a espectáculos públicos, teatros, cines, etc., la obligación en que están de presentar en este Gobierno una instancia, extendida en papel de la clase 11a, solicitando la reapertura, haciendo constar en el escrito el título (si lo tiene) del local o círculo de recreo de carácter público, calle ó plaza donde esté establecido, nombre del dueño ó legal representante, y acompañando a dicha instancia una certificación de reconocimiento del local por un señor arquitecto, libremente designado por sus respectivos dueños o representantes, en la que conste que no se ha hecho en el mismo modificación alguna durante la temporada pasada, así como las condiciones de capacidad que ofrece y alumbrado establecido, y otro certificado expedido por el subdelegado del distrito correspondiente.

DE ENSEÑANZA
Ayer terminaron el ejercicio práctico las opositoras a escuelas vacantes de niñas. El tribunal ha convocado a las aprobadas en el mismo para esta mañana a las ocho en la casa de Beneficencia, para cumplimiento del artículo 24 del Estatuto, que prescribe un ejercicio colectivo de labores, debiendo las opositoras proveerse de tela y los útiles necesarios para coser y preparar una pieza de vestir de uso interior.

Teatro Lirico
Adiós, juventud!!
Fatti y las estrellas
Dios partes.—Risa continua
TRINQUETE DE PELAYO
Hoy a las cinco gran partido de pelota, a tresca, en los llamados «pelotaris» de Moliner y Verez, contra Buzerri y Lloquet. Entrada 50 céntimos.

ALMORRANAS
Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal «Valentin» palacios. Cura el dolor é la prurito, corta la sangría y el flujo.
Venta V. LENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

Cestas y alpargatas
Economía, gusto, duración
Beneficencia, 18

AGCIÓN REPUBLICANA
JUNTA DEL DISTRITO DEL PUERTO
Se convoca a los componentes de la junta de distrito a una reunión que se celebrará mañana, a las diez de la noche, para tratar de asuntos de interés para el Partido.

La Asociación Valenciana de Caridad y la Peña Caridad
Don José Sanchis Bergón, director de la Asociación Valenciana de Caridad nos ruega la publicación de la siguiente carta a modo de aclaración.

Respetable señor y amigo mío: Con distintos motivos, y en diversas ocasiones, ha sido confundida la Asociación Valenciana de Caridad con la Peña Caridad.

Don Jesús Miralles Labella, en nombre de la Peña Caridad, nos remite una carta copia literal de la anteriormente inserta. Y como dice lo mismo que ya antes había dicho el señor Sanchis Bergón, estimamos ocioso el publicarla.

Las corridas de Utiel
Ha quedado ultimado el cartel para las corridas de feria en Utiel, siendo del agrado del público. Esta se celebrará el 12 de Septiembre, lidiándose seis toros de la acreditada ganadería de los señores herederos de don Gregorio Campos, de Sevilla, estando encargados de su muerte los valientes diestros Julián Sáiz Saleri II y José Roger Valencia. Todos los aficionados de aquella región han acogido el cartel con entusiasmo, lo que hace presumir que el lleno está por descontado.

CUESTIONES OBRERAS
Federación Gráfica Española (Sección Valenciana).—Compañerías y compañeros: Se os convoca a junta general ordinaria que se celebrará los días de hoy y mañana a las siete de la tarde, en nuestro domicilio social, Casa del Pueblo, para tratar el siguiente orden del día:

Teatro Lirico
Adiós, juventud!!
Fatti y las estrellas
Dios partes.—Risa continua
TRINQUETE DE PELAYO
Hoy a las cinco gran partido de pelota, a tresca, en los llamados «pelotaris» de Moliner y Verez, contra Buzerri y Lloquet. Entrada 50 céntimos.

ALMORRANAS
Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal «Valentin» palacios. Cura el dolor é la prurito, corta la sangría y el flujo.
Venta V. LENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

Cestas y alpargatas
Economía, gusto, duración
Beneficencia, 18

NOTICIAS
La Agrupación Beethoven, reconocida a los señores Catalá, presidente de la comisión de Banda, y capitán general, les da las más expresivas gracias, por haberse dignado ceder las bandas militares para amenizar conciertos de la Gloria durante las vacaciones de la Banda Municipal.

PLAZA DE TOROS
Hoy jueves, a las 9,45, gran función. LA NINA DE LAS PLANCHAS EL BARQUILLERO LA BUENA SOMBRA

Recaudado ayer por arbitrios:
Carnes, 3.858,38 pesetas.
Análisis y examen de substancias, 288,95.
Entrada de carros, 25.
Extraordinarios, 1.382,29.
Total: 5.554,62 pesetas.

Clínica dental
Profesores especialistas: Sucesores de D. José Rey
Bzrcas, 3 (encima del horno del Puig)
Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente o a una pieza, cesar en el acto el dolor más insuportable y garantizar la insensibilidad completa de poder masticar el mismo día.

LA HERNIA
Descenso y desviaciones uterinas
El Nuevo Método del Sr. C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

Zinc y plomo
JOSE MARTINEZ Y COMPANIA
Calle Játiva, 56 (junto plaza Torres)
Salón de moda
Éxito, hoy éxito Prog ama Standard 11 y 12 episodios de EL MENSAJERO DE LA MUERTE

Teatro Lirico
Adiós, juventud!!
Fatti y las estrellas
Dios partes.—Risa continua
TRINQUETE DE PELAYO
Hoy a las cinco gran partido de pelota, a tresca, en los llamados «pelotaris» de Moliner y Verez, contra Buzerri y Lloquet. Entrada 50 céntimos.

ALMORRANAS
Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal «Valentin» palacios. Cura el dolor é la prurito, corta la sangría y el flujo.
Venta V. LENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

El sabio doctor naturista don Eduardo Alfonso, dará una conferencia mañana a las nueve de la noche, en la Sociedad Vegetariana Naturista, Tapinería, 3, desarrollando el tema «Enfermedades, epidemias y naturismo».

PLAZA DE TOROS
Hoy jueves, a las 9,45, gran función. LA NINA DE LAS PLANCHAS EL BARQUILLERO LA BUENA SOMBRA

BALNEARIO DE SANTO TOMAS
Manantial de aguas sulfurosas, junto a la iglesia del Grao.

Clínica dental
Profesores especialistas: Sucesores de D. José Rey
Bzrcas, 3 (encima del horno del Puig)
Con nuestro DESVITO INSENSIBILIZADOR, aplicado a un diente o a una pieza, cesar en el acto el dolor más insuportable y garantizar la insensibilidad completa de poder masticar el mismo día.

LA HERNIA
Descenso y desviaciones uterinas
El Nuevo Método del Sr. C. A. BOER, el reputado especialista herniario de París, es el único que procura sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

Zinc y plomo
JOSE MARTINEZ Y COMPANIA
Calle Játiva, 56 (junto plaza Torres)
Salón de moda
Éxito, hoy éxito Prog ama Standard 11 y 12 episodios de EL MENSAJERO DE LA MUERTE

Teatro Lirico
Adiós, juventud!!
Fatti y las estrellas
Dios partes.—Risa continua
TRINQUETE DE PELAYO
Hoy a las cinco gran partido de pelota, a tresca, en los llamados «pelotaris» de Moliner y Verez, contra Buzerri y Lloquet. Entrada 50 céntimos.

ALMORRANAS
Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal «Valentin» palacios. Cura el dolor é la prurito, corta la sangría y el flujo.
Venta V. LENTIN PALACIOS, Bajada San Francisco, 32, Valencia.

Por telegrato y telefono

LOS CAMBIOS

Cierre de Boisa

Madrid, 25

Table with exchange rates for various currencies and commodities like flour, oil, and sugar.

De Barcelona

El diputado Fich herido. Un ex archiduque austriaco detenido. Detención. Aca- perador de tabaco

Entre Mariorell y Galdra ha ocurrido un accidente automovilista, del que han sido el diputado señor Pich y su familia.

Una señora de la familia ha resultado con una grave lesión, como asimismo un empleado de la casa Pich.

Una noticia comenzó a circular, atribuyendo el accidente a un atentado; pero luego se comprobó que se trata sólo de un accidente.

El domingo ocurrió en la plaza Monumental un incidente, acerca del cual se ha guardado gran reserva.

Al terminar la lidia del último toro, un aficionado arrojó una almohadilla al ruedo.

El teniente de Seguridad se acercó y amonició al individuo, quien creyendo que uno de los ademanes que hizo el teniente iba dirigido contra su padre, que le acompañaba, emprendió a puñetazos contra el teniente.

Este hijo, esposado, fueron llevados a la delegación del distrito del Norte, en donde se les dio a conocer su personalidad, refiriendo ser los detenidos el ex archiduque austriaco y su hijo.

En la calle del Robador ha sido detenido un individuo acusado de haber estado 100 pesetas a una Compañía de Seguros.

En la delegación de Vigilancia trató de hacerse un documento que le comprometiera, lo cual previamente lo desgarró en pedruzcos.

Se encontró un contrato para la venta de un autocamión.

En la calle de Carder se escapó un preso conduciendo dos agentes de Vigilancia.

La pareja de agentes hizo fuego contra el fugitivo, sin herirle.

Los serenos lograron capturarle.

En un estanco de la plaza de la Universidad un individuo ha formado varias veces en la noche, hasta que un inspector de la Tabacalera le ha registrado, ocupándole gran cantidad de cajetillas, de las que se ha incautado un individuo inspector.

Al verse sin el tabaco, el individuo se ha defendido de tal modo, que han acudido los guardias de Seguridad.

El sujeto en cuestión ha emprendido veloz y seguido por los guardias y por el coche.

El caballero que le ha visto correr ha sido autor de algún atentado, y le ha dado un fuerte bastonazo en la nuca, el fugitivo ha caído sin sentido en el suelo.

En la Casa de Socorro de la calle de Alameda se ha reanimado al herido.

El caballero agresor, ha sido detenido y conducido inmediatamente en libertad.

Corridos de toros

BILBAO

Freg, Belmonte y Fortuna

Primer toro.—Gallo lo lancea lucido.

Segundo toro.—Freg toreó valiente.

Tercer toro.—Freg toreó valiente.

Cuarto toro.—Freg toreó valiente.

Quinto toro.—Freg toreó valiente.

Sexto toro.—Freg toreó valiente.

Séptimo toro.—Freg toreó valiente.

ALMERIA

Toros de Gregorio Campos. Primero.—Carnicero, hace una faena valiente, siendo cogido, sin consecuencias.

Atiza una buena estocada. (Ovación y oreja.) Segundo.—Carnicero, muy bien con la muleta, atiza una estocada hasta el puño. (Ovación.)

Se lidian a continuación cuatro novillos, que mueren a manos de Josecito de Málaga y Torquito que están regular y bien y regular y regular, respectivamente.

Un telegrama de Bergamín

El subsecretario de Gobernación ha manifestado que había recibido un telegrama de Bergamín, rogándole desmintiera la información de un periódico en el que se le atribuyen declaraciones.

Afirma que desde su estancia en Santander no ha conversado con ningún periodista, viviendo retraído de toda actuación política.

La situación política

El horizonte político aparece ensombrecido. Los liberales señalan que el síntoma de gravedad que planteaba la dimisión de Bergamín había tenido su predicción.

Los íntimos de Dato cuentan que el presidente quisiera realizar una completa reorganización del Gobierno, pero esta aspiración tropieza con las naturales resistencias y dificultades que suele haber en política.

En estas circunstancias va desenvolviéndose la crisis planteada parcialmente por Bergamín y otra latente que precisa resolver. Quienes se tienen por bien informados dicen que se ha aplazado el viaje de don Alfonso a Madrid hasta principios de Septiembre.

Añaden que al plantearse el problema político puede adquirir gran extensión. Si la crisis parcial se resuelve dará al Gobierno sensación de consistencia y le permitirá permanecer en el poder; pero si deja abierto un portillo peligroso, probablemente semanas más tarde se desmoronará la situación.

El gobernador ha ofrecido enviar fuerzas para garantizar la seguridad personal de los que abandonan los sindicatos.

Los fabricantes de harinas reanudarán el trabajo con soldados de artillería.

Por la mañana hubo un incendio en una fábrica de sacos, siendo extinguido por fuerzas de Intendencia.

El alumbreado ya ha podido ser apagado en su totalidad por el vecindario.

Los fabricantes de Villa del Gallego han recibido amenazas de muerte si trabajan con personal no asociado.

Los Cuerpos de policía y guardia civil prosiguen activamente sus pesquisas en relación con el último atentado.

Según los registros domiciliarios. Diariamente son numerosas las detenciones que se verifican.

El alcalde ordenó desfilaren por su despacho todos los empleados.

Les preguntó personalmente si su actitud es de adhesión a los intereses de la ciudad.

Los peones camineros han acordado reanudar su trabajo.

Los jóvenes de la Acción Ciudadana se dedican a encender y apagar faroles.

El aspecto de Zaragoza, en general, es tranquilo, pero se advierte cierto malestar y la gente no discurre pacífica por las calles.

El comercio, sólo en parte, abrió los escaparates, teniendo sus puertas cerradas.

A la ceremonia religiosa en memoria de las víctimas acudieron representantes de organismos oficiales y particulares, corporaciones, comisiones civiles y militares y bastante público.

Se aplaudió al alcalde y concejales cuando se dirigían al domicilio de las víctimas para testimoniar el pésame del Ayuntamiento.

El Sindicato harinero celebró reunión para discutir la conveniencia de abrir sus fábricas, caso de hacerlo funcionar dirigidas por oficiales de artillería.

Según recibiendo telegramas de protesta de toda España.

El juez español nombrado para entender en la causa por el atentado, tomó nueva declaración al agresor.

La salud de éste es satisfactoria. Insistió en sus anteriores manifestaciones de que cometió el atentado por propio impulso y que no tenía cómplices.

Se le notificó el auto de procesamiento. Pusieron en claro algunos puntos que parecían rodeados por cierta nebulosidad.

Los peritos armeros terminaron su dictamen sobre el arma con que se cometió el atentado.

Coinciden en afirmar que los disparos hechos fueron los primeros con esa arma. El teniente fiscal ha examinado los trabajos realizados por el juez hasta hoy.

Una comisión del Cuerpo de artillería visitó al gobernador para ofrecerse como ingenieros industriales.

En la fábrica de tejidos situada en la calle del Palomar, se declaró un incendio.

Se temía pudiera propagarse por estar en huelga los bomberos.

Acudieron a sofocarlo fuerzas de Intendencia que consiguieron extinguir el siniestro. Se ha podido aumentar el servicio de alumbrado.

Niño muerto por un automóvil. Protestas.

En la carretera de Valencia un automóvil, ocupado por varios viajeros, atropelló al niño de seis años Manuel López, hijo de un operario de la fábrica de electricidad, produciéndole tan graves heridas, que falleció momentos después.

El vecindario, indignado, insultó y apedreó al chófer y a los ocupantes del automóvil, que pretendieron incendiar.

El chófer trató de huir, pero fué detenido por la guardia civil.

Cierva y el Gobierno

Al marchar Cierva a Murcia fueron a la estación, a despedirle, varios periodistas, a los que manifestó que estaba dispuesto a apoyar al Gobierno en todos los asuntos, excepto en el de las tarifas ferroviarias.

Los sucesos en Zaragoza

El autor del atentado mejora de las lesiones que le ocasionó el público.

Se le han ocupado papeles con una clave, deduciéndose que se tramaba un complot contra varios comerciantes.

Se han repartido hojas entre los comerciantes aconsejándoles que no abran sus establecimientos hasta que puedan efectuarlo con dependencia emancipada de los sindicatos.

La junta de la Federación Patronal se ha ofrecido para todo a las autoridades.

Una comisión de obreros detenidos se ha quejado de la medida al Directorio Republicano.

Allí se les ha dicho que como se trataba de un servicio municipalizado, estaban bien despedidos.

Ha sido nombrado juez especial para instruir la sumaria por los sucesos a don José María Milla.

Los detenidos Victoriano Gracia, Mariano Cadena, Pedro Rodríguez y Agustín Ferrer, han ingresado incommunicados en la cárcel.

Los empleados municipales se han ofrecido para cuanto sea necesario, y al efecto se les ha nombrado delegados de la alcaldía, autorizándoles para llevar armas.

Han sido declarados cesantes todos los jardineros y peones camineros, excepto los que acataron las órdenes superiores.

Los dueños de establecimientos de comercio han despedido a los dependientes sindicados.

Una comisión de comerciantes visitó al gobernador, a quien manifestó que muchos se mostraban reacios a abandonar el Sindicato por temor a las represalias.

El gobernador ha ofrecido enviar fuerzas para garantizar la seguridad personal de los que abandonan los sindicatos.

Los fabricantes de harinas reanudarán el trabajo con soldados de artillería.

Por la mañana hubo un incendio en una fábrica de sacos, siendo extinguido por fuerzas de Intendencia.

El alumbreado ya ha podido ser apagado en su totalidad por el vecindario.

Los fabricantes de Villa del Gallego han recibido amenazas de muerte si trabajan con personal no asociado.

Los Cuerpos de policía y guardia civil prosiguen activamente sus pesquisas en relación con el último atentado.

Según los registros domiciliarios. Diariamente son numerosas las detenciones que se verifican.

El alcalde ordenó desfilaren por su despacho todos los empleados.

Les preguntó personalmente si su actitud es de adhesión a los intereses de la ciudad.

Los peones camineros han acordado reanudar su trabajo.

Los jóvenes de la Acción Ciudadana se dedican a encender y apagar faroles.

El aspecto de Zaragoza, en general, es tranquilo, pero se advierte cierto malestar y la gente no discurre pacífica por las calles.

El comercio, sólo en parte, abrió los escaparates, teniendo sus puertas cerradas.

A la ceremonia religiosa en memoria de las víctimas acudieron representantes de organismos oficiales y particulares, corporaciones, comisiones civiles y militares y bastante público.

Se aplaudió al alcalde y concejales cuando se dirigían al domicilio de las víctimas para testimoniar el pésame del Ayuntamiento.

El Sindicato harinero celebró reunión para discutir la conveniencia de abrir sus fábricas, caso de hacerlo funcionar dirigidas por oficiales de artillería.

Según recibiendo telegramas de protesta de toda España.

El juez español nombrado para entender en la causa por el atentado, tomó nueva declaración al agresor.

La salud de éste es satisfactoria. Insistió en sus anteriores manifestaciones de que cometió el atentado por propio impulso y que no tenía cómplices.

Se le notificó el auto de procesamiento. Pusieron en claro algunos puntos que parecían rodeados por cierta nebulosidad.

Los peritos armeros terminaron su dictamen sobre el arma con que se cometió el atentado.

También es desgracia

Tetán.—En la posición de Hlay, sonó un disparo aislado.

El soldado de cazadores de Las Navas, José Bauze, recibió el proyectil que le causó la muerte.

Huelga general

Para mañana se anuncia la huelga general de todos los oficios como solidaridad con los camareros en huelga.

Piden los obreros la destitución del gobernador.

Ya respiramos tranquilos

San Sebastián.—El ministro de Estado facilitó telegramas del extranjero.

Dijo que la madre de don Alfonso ha llegado a París.

Saldrá mañana para esta capital. El día 27 estará en la frontera.

Parricidio

En Carabanchel de Abajo, un sujeto de pésimos antecedentes llamado Agustín Ruiz, exigió a su esposa Petra Herrero, cuanto dinero tuviese, pues lo necesitaba para alternar en Madrid con unos amigos.

La mujer no tenía ningún dinero y Agustín la insultó, matándola luego de una cuchillada en el corazón.

Un oficial y dos soldados de Intendencia, que presenciaron la rápida agresión, detuvieron al parricida.

Sevilla.—En el pueblo de Rosa, Manuel Corral apuñaló a su esposa, hiriéndola gravemente.

Un carretero impidió que matase a su suegra y a un hijo.

Crimen

En la carretera de Carabanchel, junto al hospital militar, un individuo de pésimos antecedentes asedió dos puñaladas a su esposa, de la que vivía separado.

Conducida a la Casa de Socorro, falleció en el camino.

El agresor, que huyó al campo, fué detenido por la policía.

Acuerdos de las sociedades obreras.

En la Casa del Pueblo celebraron una reunión las directivas de las sociedades obreras, adoptando los siguientes acuerdos:

Protestar contra la intervención de la fuerza pública en los pasados sucesos en los Cuatro Caminos.

Pedir el castigo de los promovedores del conflicto.

Protestar contra las medidas de represión adoptadas por el Gobierno con motivo de los sucesos en Zaragoza.

Iniciar una enérgica campaña hasta conseguir que sean admitidas las operarias de la fábrica de Tabacos despedidas, protestando contra la conducta de la Compañía y de las autoridades al hacer una selección de dichas operarias.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

Huelva.—Se acentúan los optimismos respecto del conflicto de Riotinto, ante el anuncio del director de que había comunicado el Sindicato que designaba una comisión de jefes ingleses, que conferenciará con los representantes de los obreros y empleados, para tratar de hallar una fórmula que resuelva el conflicto.

La comisión de altos empleados de la Compañía de Riotinto, encargada de buscar la solución al conflicto, visitó los distintos departamentos que tiene la Compañía para informarse de cómo se hacen los trabajos.

Luego conferenciaron con el presidente del Sindicato de empleados, acordando comenzar las negociaciones.

Parece que ambas partes están animadas de deseos de concordia.

Coruña.—Ha fallecido el obrero Eduardo Martínez, herido durante los últimos sucesos.

El muerto gozaba de gran ascendiente entre los sindicalistas.

Deja viuda y siete hijos.

Se ha declarado la huelga general de 24 horas.

El aspecto de la población es el normal, estando asegurado el abastecimiento de víveres.

Cádiz.—El personal no asociado contratado por la nueva Sociedad Patronal de Industria Comercio y Navegación, trabajó durante la última madrugada y recibió el jornal correspondiente a las horas extraordinarias.

Se descargaron los vapores «Isla de Pájar», «San Francisco» y «Anita».

Ha empezado la descarga del «Isabel Piéago».

En los depósitos francos se trabaja con normalidad; sólo en los muelles se han registrado algunas coacciones sin consecuencias.

Según las parejas de la guardia civil patrullando por los muelles.

Los inscritos en la Patronal continuaron a cargo de los vapores.

Bilbao.—Como los descargadores del puerto se mantienen negándose a descargar el carbón para la Hidroeléctrica y no podrá fabricarse gas, la población quedará a oscuras.

Se trabaja con normalidad. Los tranviarios han aceptado una fórmula de arreglo que consiste en percibir la mitad de los jornales perdidos, en vez del total como pedían.

El acomodador del teatro Alvia, Calixto Díaz, fué agredido por cuatro individuos, que se dieron a la fuga.

Lugo.—Se ha declarado la huelga del ramo de construcción.

Cádiz.—El gobernador ha publicado un bando prohibiendo grupos en la calle, el uso de armas y bastones y los espectáculos públicos.

En la calle de Peñalara la guardia civil dió una carga, sin consecuencias.

San Sebastián.—Se ha declarado la huelga general en todos los oficios, por solidaridad con los camareros.

Todos los talleres y fábricas están parados. No se publican periódicos.

Huelva.—Se ha llegado a un arreglo en los puntos de índole moral, entre los obreros y los representantes de la empresa de Riotinto.

El viernes se discutirán los puntos de carácter económico.

Los gobernantes y la crisis

Lo que dice Dato. Conferenciado con Cierva. No hay novedades.

El señor Dato dijo que en Coruña reina tranquilidad, habiendo terminado el paro, y que en Zaragoza iba ya reaccionando la calma, perturbada por la agresión del lunes.

Confirmando la llegada a Madrid de Cierva, manifestando que había venido para asistir al bautizo de un nietecito, y que el sábado regresará a Murcia.

Un periodista: —¿Ha leído usted las declaraciones del señor Bergamín?

El señor Dato: —Sí; pero seguramente el señor Bergamín no ha dicho lo que se le atribuye.

El periodista: —¿Es cierto que don Alfonso vendrá el viernes a Madrid?

El señor Dato: —No; no es cierto. Los periodistas le hablamos de los rumores circulados acerca de que se había preparado el break de obras públicas para que el presidente y los ministros marcharan a Santander.

El señor Dato: —Efectivamente, se preparó el break, pero para enviárselo al conde de Bugallal, pues por el exceso de veraneantes que regresan es difícil encontrar coches-camas.

Un periodista: —Ya suponíamos no sucedería nada al leer anoche el artículo de fondo de «La Epoca», en el que se decía que hasta primeros de Septiembre no ocurrirían novedades.

El señor Dato: —Efectivamente, ese artículo está inspirado por mí, y rogé se publicase, ya que «La Epoca» es el órgano de mi partido.

No habrá crisis, sino un examen general para oír a todos los ministros.

A pesar de lo dicho por Dato, es lo cierto que éste visitó a Cierva y conferenció extensamente con él.

Según algunas personas que pueden estar bien informadas, tuvo gran importancia política, pues parece que Cierva ofreció al presidente su apoyo material y el de la fuerza que acudilla, llegando a darle nombres de algunos amigos para formar parte del ministerio en el caso de que la crisis tuviera mayor extensión de la que estos días se le atribuye.

Un periodista hablando con Dato le preguntó: —¿El señor Bugallal asistirá al Consejo como ministro de la Gobernación?

El señor Dato: —No, como ministro de Gracia y Justicia. Mientras no exista la crisis—ha seguido diciendo el señor Dato—, no hablaré de ella; vuelvo a repetir que más que crisis debe haber una orientación entre todos los ministros, a pesar de que conozco sus opiniones, pues continuamente estamos en contacto.

Dato recibió en la Presidencia a los periodistas diciéndoles: —Me han visitado los señores Domínguez Pascual y Ortuño y ambos han traído documentos para el próximo Consejo.

He recibido a una comisión de cigarreros, no asociadas, que me ha manifestado que no están dispuestas a trabajar con las asociadas.

Estas, me han dicho, son 145; nosotras, 2400.

Desmentimos, han añadido, que trabajen en locales antihigiénicos; lo que quieren es volver a trabajar con nosotras y eso no será, pues de arrear en su campaña, llegaremos hasta asaltar la Casa del Pueblo.

En señor Dato les prometió que las asociadas no volverán a trabajar con ellas.

Finalmente, el presidente del Consejo, manifestó que noticias de Puerto Rico daban cuenta del entusiasmo que ha promovido la estancia del acorazado «Alfonso XIII», habiendo zarpado dicho buque esta tarde para Nueva York.

La situación internacional

Los aliados y Rusia

Londres.—Juntamente con el despacho de salutación dirigido a Millerand por Lloyd George y Giolitti, desde Lucerna, publican los periódicos el dirigido a Kamenev por Lloyd George, por mediación de lord Balfour.

Dewey Street.—Lord Balfour, en nombre de Lloyd George, tiene el honor de remitir adjunta, al señor Kamenev, copia de la comunicación en que van contenidos los resultados de las conversaciones tenidas en Lucerna por los señores Lloyd George y Giolitti.

Esa comunicación será publicada por la Prensa mañana por la mañana.

Lord Balfour quiere insistir sobre el hecho de que las condiciones que el Gobierno sovietaista pretende imponer a Polonia para la paz, resultan contrarias a las que el señor Kamenev comunicó en nombre del Gobierno sovietaista al Gobierno británico, antes de apazarse sus sesiones el Parlamento inglés.

Lord Balfour desea saber si las condiciones actualmente propuestas a Polonia resultan ser las que suponen el señor Lloyd George y el señor Giolitti, por informaciones que han sido facilitadas a Italia y a Gran Bretaña, y si es cierto que la Rusia sovietaista quiere mantener tales condiciones.

La política venidera de la Gran Bretaña depende de la contestación a esas preguntas. Dada la urgencia de este asunto, lord Balfour pide contestación para el viernes por la noche, a más tardar.

El señor Chicherin ha recibido un despacho con esta comunicación.

Los derechos de Polonia en Dantzig.

París.—Mr. Henderson, encargado de Negocios británico, se ha trasladado al Quai d'Orsay, para entregar a M. Millerand la Nota en la que Lloyd George y Giolitti reconocen la necesidad de garantizar los derechos de Polonia en Dantzig.

A consecuencia de esta visita, se dirigió una comunicación a sir Reginald Tower, alto comisario de las potencias aliadas en Dantzig, en nombre de la Conferencia de Embajadores, en que se le invita a asegurar el tránsito de material de guerra por Dantzig, con arreglo al derecho que Polonia tiene reconocido por el Tratado de Versalles.

Si los obreros del puerto de Dantzig se negasen a desembarcar los cargamentos destinados a Polonia, el alto comisario debería hacer efectuar la descarga por todos los medios disponibles y proteger la libertad del trabajo con la ayuda de los buques de guerra y de las tropas aliadas.

Commemoración. Huelga

Lisboa.—El presidente de la República se ha trasladado a Oporto para presidir la conmemoración del centenario de la revolución en 1820.

Se ha declarado la huelga de obreros en el muelle del puerto de Lisboa.

(De la Agencia Radio)

Declaraciones de Giolitti

Ginebra.—Durante la entrevista concedida al representante del «Dayli Telegraph» por Giolitti, éste le declaró lo siguiente: «No se puede admitir que los soviets impongan por la violencia un régimen que no ha tenido éxito en su propio país.

No creo engañarme al decir que el bolchevismo no durará mucho tiempo, por no constituir un avance en el camino del progreso, sino más bien una vuelta a las épocas bárbaras.

No hay nada arreglado definitivamente sobre la entrevista que debe celebrarse entre Giolitti y Millerand.

Es muy probable que dicha entrevista se celebre en Aix les Bains, del 10 al 15 de Septiembre.

Lloyd George no ha manifestado oficialmente deseo de asistir, pero si hiciera la menor indicación, excusado decir sería recibido satisfactoriamente.

Pidiendo la libertad del alcalde Cork.

Londres.—Cuatro mil personas han celebrado ayer mañana una manifestación ante la prisión del alcalde de Cork, reclamando su libertad.

<

Los aliados y el cumplimiento de lo tratado.

París.—Publica «Le Temps» un artículo en el que hace constar que la victoria política ha fortalecido la unión de los aliados y añade que le ha satisfecho la declaración de Lloyd George y Giolitti en Lucerna, pues en ella se recuerda que los aliados han de mostrarse decididos a sostener los tratados que han firmado, que los vencedores en la guerra han de dar pruebas de moderación, y añade «Le Temps»:

«Así lo ha hecho Francia en Spa, pero la moderación no habría servido de nada si el bolchevismo hubiese invadido Polonia, con lo que muy pronto Alemania se hubiera sentido contaminada. Se puede, pues, afirmar, que al contribuir Francia a salvar a Polonia, ha contribuido a salvar a Alemania.

La derrota de los bolchevitas permite esperar que Europa se pacificará volviendo pronto al trabajo regenerador, disminuyendo así la actividad de las luchas sociales en aquellos países amenazados en su prosperidad y hasta su orden social. Rusia podrá ahora recobrar y ser de nuevo la gran potencia que todos deseamos. Hemos llegado a un punto culminante de la historia y es de desear que pueda al fin establecerse la verdadera paz.

otros obreros con la protección de buques de guerra aliados y las tropas aliadas que se hallan en Danzig, á lo que si el caso llega podrán cooperar el Japon y los Estados Unidos.

Esto demuestra que la fuerza sigue siendo el apoyo del derecho y que existe la mayor unión entre los aliados, cumpliéndose de este modo uno de los puntos esenciales del tratado de Versalles.

Satisfacción

París.—Ha producido buen efecto la comunicación publicada en Lucerna, después de la conferencia entre Lloyd George y Giolitti. Refleja el mismo punto de vista que tiene el Gobierno francés.

RADIO.

CIRCULOS Y SOCIEDADES

Sociedad coral El Mitalet.—Hallándose vacante la plaza de conserje de esta sociedad, se saca á concurso dicha plaza con arreglo al pliego de bases que consta en el tablón de avisos de la misma; terminando el plazo de solicitud el día 3 del próximo Septiembre. —El secretario, Julio Pastor.

El casino de Unión Republicana El Cantonal saca á concurso la plaza de conserje, cuyo pliego de condiciones se halla á disposición de quien solicite exáminarlo, en la secretaría del mismo.

La Sociedad de Socorros Mutuos de Dependientes de Comercio convoca á sus asociados á junta general ordinaria, que se celebrará en el local social, En Colom, 7, primer o, mañana á las nueve y media de la noche.—La directiva.

Sociedad Protésico-dental Valenciana. — Se convoca por la presente á todos los socios

de la misma á la junta general ordinaria que tendrá lugar mañana á las ocho y media de la noche, por primera convocatoria, y á las nueve por segunda, siendo válidos los acuerdos que se tomen.—El secretario general.

Mutualidad Médico-Farmacéutica para obreros y clase media

ESPECIALIDADES

Boca y dientes.—Piel y urinario.—Enfermedades de la mujer.—Oculistas.—Oído, nariz y garganta.—Respiratorio y circulatorio.—Digestivo y nutrición.—Nervioso y mentales.—Cirugía.—Niños.—Tocólogos.—Laboratorio análisis.

30 facultativos especialistas. 20 facultativos de servicio permanente para domicilio.

Ocho practicantes y ocho comadronas. Cotización mensual: 1 peseta, 1,20, 1,50 y 2,35. Oficinas: San Bult, 31, entresuelo.

“MUNDO GRAFICO”

En verdad que de semana en semana aumenta su importancia y para convencerse sólo basta coger cualquiera de sus números, al azar.

En el corriente, que hoy puede ya adquirirse, alcanza su información á los sucesos más salientes, desde el robo audaz en Barcelona, Semana deportiva, entierro de Moya, hasta su prosa y verso inmejorables por todos conceptos.

SUCESOS

HOMICIDIO.

En Masamagrell rieron dos jóvenes, llamados Bernardo Eres Mestre, de 20 años y Fernando Félix Martínez, resultando el primero muerto de varios navajazos.

He aquí, según informes, cómo se desarrolló el sangriento suceso: Encontrábase el Fernando en un horno de dicho pueblo, oyendo como tocaba un gramófono, cuando se presentó Bernardo Eres, insultándole y abofeteándole.

Salieron desafiados. Empezaron á luchar á brazo partido, siendo Félix derribado al suelo; y entonces, sacando para defenderse una navaja, la hundió varias veces en el cuerpo de su contrincante Bernardo Eres, el cual, quedó muerto en el acto.

Fernando Félix, ha sido detenido.

VUELOS.

En la carretera de Alcira, kilómetro 6, volcó un carruaje, resultando los pasajeros con magullamiento en varias partes del cuerpo y Mercedes Peris Pastor, de 62 años, con una extensa herida en la cabeza, grave, siegdo trasladada y curada en Albalat.

En la carretera de la Cueva Santa, volcó un carro, resultando Tomás Zapatero Marin, con dos costillas fracturadas y Brígida Roger, esposa del Tomás, con varias contusiones.

Los heridos, que son vecinos del pueblo de Alcablas, fueron curados en Segorbe.

ABORTO PROVOCADO?

El doctor Martínez Sabater, ha denunciado al juzgado de guardia, haber asistido á un teayer, en la calle del Palomar, número 4, bajo, á una mujer casada y separada del marido, hace nueve años, llamada Carolina Alventosa, la cual padecía peritonitis aguda, á consecuencia de un aborto, al parecer provocado.

La referida mujer falleció ayer y el juzgado, en vista de la denuncia presentada, ha ordenado no se entierre el cadáver y que hoy, los forenses le practiquen la autopsia, para comprobar las causas del aborto.

DESGRACIA.

En la Avenida de los Aliados, Juan Martínez Ravaden, cayó de un tranvía, fracturándose la clavícula izquierda y causándose otras contusiones en la nuca y piernas.

Fue asistido en la Casa de Socorro de la Gloria. Grave.

CAPTURA.

Vicente Tomás Mayáns, que con otros tres que ya fueron detenidos, constituyen una cuadrilla de ladrones, habiendo verificado varios robos, ha sido capturado por los civiles en la carretera de Oliva.

SALVAJADA.

Cruz Martínez Martínez y Juan Francisco Martínez Navarro, maltrataron brutalmente á la vecina de Requena, Luisa Real Tamarit, por lo que fueron detenidos.

LAS BRAVIAS.

En Sinarcas, varias mujeres promovieron el gran jollín y algunos hombres que quisieron poner paz entre las beligerantes, salieron descalabrados.

ENTRADOS.

Vapores: «Vicente Ferrer», de Gandia, con carga general.

«Manuela Pla», de Cetta, con botocoyes y otros.

«Kannik», de Tarragona, en lastre.

«Thersens», de Tarragona, con cargo general.

«Juri Zevit», de Cetta, con botocoyes y otros.

«Rosas», de Barcelona, con cemento.

«Gorgonio 1.º», de Marsella, con cemento.

«Joven Pepes», de Melilla, con cargo general.

«CITY OF ALGIERS», para Londres, con cargo general.

«Vicente Ferrer», para Barcelona, con lastre y cargo general.

«Thersens», para Amsterdam, con cargo general.

«City of Algiers», para Londres, con cargo general.

«Joven Sebastián», para Torreveja, en lastre.

«Amparo», para Torreveja, en lastre.

«A LA CARGA».

Vapores: «Kannik», para Londres.

«Brun von Warendorp», para Hamburgo.

«Villa de Orán», para Liverpool.

«Polo», para Liverpool.

«Arana», para Londres.

«Boubouline», para Glasgow.

«Guillem Sorolla», para Nueva York.

«Mehano», para Nueva York.

DESCARGANDO

Vapores: «Gripuzco», carbón.

«Campro», carbón.

«Alfonso Fierro», carbón.

«Barcaldos», fósforos.

Vapores: «Ejomena», sal.

«Gorgonio 1.º», cemento.

«Aros», madera.

Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd GOTHENBURG ITALIA

HISPANIA Unica casa que recibe los géneros directamente de fábrica.

Sarna - Picazón - Erupciones de la piel Crema antisarna JULIÁN GARCÍA MARÍN - FARMACÉUTICO

PARA PIRED, SALONICA Y CONSTANTINOPLA El vapor PYTHON

CANADA'S GRAND TRUNK Railway System Canadian Rancher

LLOYD REAL BELGA Sociedad Anónima. Domicilio social AMBERES

Para Amberes HELVETIER DEVONIER

El vapor español E. RAMIREZ en su servicio fijo semanal, entre los puertos de Valencia y viceversa.

IBARDELLA Y COMPAÑIA Servicio rápido

Vapores fruteros Glasgow El vapor ROSE

Linea veleros Para Palma y Andorra

Linea Mac Andrews Para LISBOA y AMBERES

“MI REVISTA” Enciclopedia popular ilustrada.

TERMAS VICTORIA Nuevo balneario, construido de planta, instalado en la playa de la Marro.

Compagnia Transmediterranea Servicio fijo y directo para Nueva York

BLAND LINE GIBRALTAR El vapor Gibel Kebir

HELIOS BOBSCRIPCIÓN: 2 pesetas, al año

Empresa anunciadora de toda clase de publicidad de Ramón Ortiz Ba... Anuncios en todos los periódicos, Tranvías y Postes de Valencia